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O presidente da Câ-
mara Municipal de 
Santo Antônio de Pos-
se, João Marcos Bazani 
(PV), foi eleito para in-
tegrar o Conselho Fis-
cal do Parlamento da 
Região Metropolitana 

de Campinas, durante 
a reunião ocorrida na 
última sexta-feira (3) 
na Câmara Municipal 
de Campinas. O encon-
tro oficializou o presi-
dente da Câmara de In-
daiatuba, Pepo Lepinsk 

(MDB), como o novo 
presidente do Parla-
mento da RMC para o 
biênio 2023-2024.

O Parlamento da 
RMC é o colegiado res-
ponsável pelos interes-
ses legislativos dos 20 

municípios que com-
põem a Região Metro-
politana de Campinas 
- a 2ª maior região do 
Estado em número de 
habitantes e em força 
econômica, com 8% de 
toda a riqueza de São 

Paulo produzida anual-
mente aqui. “Agradeço 
a confiança dos cole-
gas e acho muito im-
portante nossa cidade 
estar representada no 
Parlamento que reúne 
uma força muito gran-

de para influenciar nos 
assuntos de interesse 
da nossa região e con-
sequentemente a favor 
de Santo Antônio de 
Posse também”, afir-
mou João Marcos. 

Símbolos maiores da 
beleza, admiração e amor, 
além de outros bons senti-
mentos, as flores são sem-
pre lembradas nas datas 
mais especiais, envolven-
do principalmente as mu-
lheres. A comemoração do 
Dia Internacional das Mu-
lheres, em 08 de março, é 
uma dessas ocasiões que 
faz aumentar o interesse 
e a busca pelas flores em 

todos os lugares. Cada 
flor possui um significado 
especial para expressar 
diferentes sentimentos. A 
rosa vermelha, por exem-
plo, é associada ao amor 
romântico, enquanto a 
margarida representa a 
inocência e a pureza. As 
flores são ainda desejadas 
para a decoração de es-
paços, tornando-os mais 
agradáveis.

A Prefeitura Munici-
pal, por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Social e o Fundo Social 
de Solidariedade, deu 
início à campanha Pás-
coa Solidária, com obje-
tivo de arrecadar – ovos 
de Páscoa, bombons e 
chocolates para as famí-

lias assistidas pela área 
social.

As doações podem ser 
feitas na sede da Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Social, na Rua Santo An-
tônio, 386 – Centro, das 
8h às 16h30. Doe e faça 
a Páscoa de uma criança 
mais feliz! 

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Posse 
aprovou por unanimidade, 
na Sessão desta terça-feira 
(28 de fevereiro), o projeto 
de lei do Poder Executivo 
que institui a “Patrulha 
Maria da Penha” no muni-
cípio. A Patrulha será com-
posta preferencialmente 
por Guardas Civis Muni-
cipais com a coordenação 
da Secretaria Municipal de 

Segurança Pública e apoio 
das demais forças públi-
cas de segurança com o 
objetivo de oferecer acom-
panhamento preventivo 
periódico e garantir maior 
proteção às mulheres em 
situação de violência do-
méstica e familiar que pos-
suem medidas protetivas 
de urgência vigentes, base-
adas na Lei nº 11.340/2006 
(Lei Maria da Penha).

Prefeitura dá início 
à campanha Páscoa 

Solidária

Dia das Mulheres 
aumenta a busca de 
flores em Holambra, 

onde acontecerá a 40ª 
edição da Expoflora 

Câmara aprova criação 
da Patrulha Maria 

da Penha em Santo 
Antônio de Posse

Dia Internacional 
da Mulher: Ceaflor 

comemora a liderança 
feminina na cadeia 

produtiva de flores e 
plantas que não para de 

crescer

Pessoas de 60 
anos ou mais já 

podem receber a 
vacina bivalente 
contra Covid-19

João Marcos Bazani é eleito para compor o Conselho do 
Parlamento da Região Metropolitana de Campinas
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A cota única e a primeira 
parcela, para quem optar 
pelo pagamento fraciona-
do, do Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU) 
e de outros tributos mu-
nicipais de Holambra têm 
vencimento previsto para 
dia 10 de março. Os do-
cumentos, cerca de 7.788, 
estão sendo distribuídos em 
sua totalidade no endereço 

cadastrado de correspon-
dência desde a segunda 
quinzena de fevereiro. O 
contribuinte que não rece-
beu o carnê pode acessá-lo 
por meio do Portal da Pre-
feitura, em www.holambra.
sp.gov.br. Basta localizar a 
aba “Serviços”. O não pa-
gamento implica em 2% de 
multa e 1% de juros. 

A Prefeitura Munici-
pal, por meio da Secre-
taria da Saúde, iniciou 
nesta semana a aplica-
ção da vacina bivalente 
contra a Covid-19, nas 
pessoas de 60 anos ou 
mais. Também podem 
receber o imunizante 
pacientes imunocom-
prometidos a partir de 

12 anos. Para ter aces-
so à vacina, é preciso 
ter tomado pelo menos 
duas doses do esquema 
primário, com a vacina 
monovalente, aplica-
da em todo o País des-
de 2021. Além disso, a 
última dose deve ter o 
intervalo de no mínimo 
quatro meses.

Prefeitura de 
Jaguariúna realiza 

ação de apoio e 
orientação a usuários 

de drogas
IPTU: cota única 

com 10% de 
desconto vence 
em 10 de março 

em Holambra

Pág 7.

Pág 5.

A Prefeitura de Ja-
guariúna deflagrou na 
manhã desta quarta-fei-
ra, dia 8 de março, uma 
ação conjunta entre as 
secretarias de Saúde, As-
sistência Social e Segu-
rança Pública na região 

da linha férrea que corta 
a Vila Guilherme, sob a 
Avenida Antônio Pinto 
Catão. O local é conhe-
cido por ser um ponto 
de consumo de drogas 
por pessoas em situação 
de rua.
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A indústria dos concursos

Não tema a crise. Ela passa, você fica.

O poder nas mãos das mulheres!

*José Renato Nali-
ni

Sou voz isolada no 
pleito por uma pro-
funda reformulação 
dos concursos públicos 
para as carreiras jurídi-
cas. Eles refletem a in-
adequação da imensa 
maioria dos cursos de 
direito, cuja preocu-
pação, nos cinco lon-
gos anos de duração, é 
fazer o aluno decorar 
legislação, doutrina 
e jurisprudência. Um 
acervo enciclopédico, 
cuja memorização se 
tornou inócua a par-
tir da revolução nas 

tecnologias da infor-
mação e comunicação. 
Todo esse conheci-
mento está disponível 
a um clique num dos 
instrumentos eletrôni-
cos postos à disposição 
de qualquer pessoa. 

Um ensino “decore-
ba” oferece um concur-
so também “decoreba”. 
Daí a previsibilidade 
dos certames que se 
realizam por todo o 
Brasil, oferecendo va-
gas no Judiciário, no 
Ministério Público, 
nas Defensorias, nas 
Procuradorias,  nas 
Polícias e nas dele-
gações extrajudiciais. 

Todos os concursos 
são realizados sob o 
mesmo esquema: es-
colhe-se uma comissão 
avaliadora “ad hoc”, 
não pela experiência 
em RH ou recruta-
mento, desprovida de 
prática em psicologia 
do trabalho, e a ela se 
entrega a renovação 
dos quadros estatais 
das carreiras mais bem 
pagas da República. 

Isso faz surgir a 
“indústria dos con-
cursos”: os cursinhos 
de preparação, as em-
presas especializadas 
em propiciar ao con-
cursando as viagens, 

tipo “conheça o Brasil 
prestando concurso”, 
as empresas que se 
encarregam da real-
ização da primeira 
prova, cuja abertura 
já significa bom in-
gresso de dinheiro. 
Há quem sustente que 
já se abriu concurso 
desnecessário, só para 
“fazer caixa”. 

Vejo  com certa 
esperança o trâmite 
no Senado do Proje-
to de Lei 252/2003, 
que propõe a modern-
ização dos concursos 
no âmbito federal, mas 
que é uma semente 
para Estados e mu-

nicípios. Que sirva de 
inspiração para os re-
sponsáveis pelos car-
gos tão disputados das 
profissões jurídicas 
estatais. Já é tempo 
de raciocinar como a 
empresa privada: tem 
headhunters para o 
recrutamento. É que 
a iniciativa dos par-
ticulares não tem por 
si o Erário a respond-
er pelos equívocos 
não intencionalmente 
praticados pelas In-
st i tuições,  quando 
entregam cargo pú-
blico vitalício a pes-
soas não vocacionadas. 
Mas detentoras de boa 

memória, pois conhe-
cem o suficiente da lei, 
da doutrina e da pro-
dução dos Tribunais. 

A lucratividade da 
“indústria dos recur-
sos” oporá resistência 
a qualquer mudança. 
A “aura sacra fames” 
ainda sustenta muitos 
aparatos. 

*José Renato Nali-
ni é Diretor-Geral da 
UNIREGISTRAL, do-
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Secretário-Geral da 
Academia Paulista de 
Letras. 

Paiva Netto
      
Na vida hodierna, 

os montes das dificul-
dades sempre apare-
cem no caminho a de-
safiar nossa jornada. 
Vamos a um exemplo: 
quando surge uma crise 
financeira, as atenções 
estão voltadas para os 
reflexos produzidos por 
ela. Contra ou a favor, 
políticos, economistas, 
empresários, analis-
tas, trabalhadores opi-
nam sobre medidas 
que freiem ou impul-
sionem o consumo, ou 
lá o que seja, evitan-
do desse modo, con-
forme pensam, maiores 
transtornos sociais aos 
países. Contudo, apesar 
de toda a inquietação, 
saibamos utilizar esse 
momento para atingir 
o equilíbrio, sem o qual 
mais dificilmente alca-
nçaremos o triunfo.

O que é a crise senão 
ensejo disfarçado de in-
fortúnio? Digo, há dé-
cadas, que obstáculos 

são prêmios de Deus à 
nossa inteligência, es-
tímulos para quem não 
abdica das realizações 
que lhe vêm justifican-
do a existência, dando 
sabor à vida. É quando 
melhor se pode exercer 
o talento. Todo revés 
traz em si próprio a 
solução, ensina a vetu-
sta e experiente cultu-
ra oriental. Lamentar 
nada constrói. Temos de 
combater o desânimo, 
sem iludir a multidão. 
Se desolados, homens 
e nações quedam-se in-
defesos ou levantam-se 
em revolta.

C o s t u m o  d i z e r 
que é nos momentos 
de crise que se forjam 
os grandes caracteres e 
surgem as mais poder-
osas nações.

     
Sabedoria de Con-

fúcio
É preciso sonhar, 

concorrer por um mun-
do mais digno. Pari 
passu, ter os pés no 
chão, isto é, certeza de 

que mudanças deseja-
das não chegam sem 
esforço real.

Meditemos sobre 
esta pérola da sabedoria 
de Confúcio (551-479 
a.C.): “Em todas as cois-
as, o sucesso depende 
da preparação prévia, 
e sem tal preparação 
certamente haverá fal-
ha. (...) Se sabemos, 
previamente, quais são 
os nossos deveres, será 
fácil darmos-lhes cum-
primento. (...) Se os 
princípios de conduta 
tiverem sido previa-
mente determinados, 
sua prática será ines-
gotável”.

Planejamento puro 
e ação eficaz. Por sinal, 
a filosofia do respeitado 
mestre chinês é con-
siderada um dos fun-
damentos do notável 
impulso que fez surgir 
os “tigres asiáticos”, 
também abalados pela 
tensão globalizante. 
Nos encontros entre ex-
pressivas economias do 
planeta — naturalmente 

movidas pelo instinto 
de sobrevivência —, na 
busca de mecanismos 
salutares para o en-
frentamento da crise, 
é essencial que a razão 
seja permeada pelo es-
pírito solidário (coisa 
ainda rara nas relações 
internacionais) .  O 
coração torna-se mais 
propenso a ouvir quan-
do a Fraternidade é, 
de fato, o alicerce do 
diálogo. As nações um 
dia compreenderão 
que, sem Amor Frater-
no ou qualquer outro 
nome que em “tecnês” 
queiram dar-lhe, elas 
haverão de deparar-se 
com as tremendas 
aflições anunciadas por 
Jesus no capítulo 24 de 
Seu Evangelho, segun-
do Mateus, em especial 
no versículo 21: “Nesse 
tempo haverá Grande 
T r i b u l a ç ã o ,  c o m o 
nunca houve, desde a 
fundação do mundo, e 
jamais se repetirá”.

Ademais, a Vida 
é  u m a  c o n s t a n t e 

prestação de contas ao 
tribunal da consciên-
cia, do qual ninguém 
escapa, mesmo que ja-
mais o revele. É sem-
pre necessário enfatizar 
que em consonância ao 
Amor de Deus perman-
ece igualmente a Ex-
celsa Justiça. A sub-
lime redenção exige da 
criatura reabilitada pelo 
Amor Divino a devida 
correspondência em 
atitudes. De outra for-
ma, seria a glorificação 
da impunidade.

     
Disposição
Por que não almejar 

o melhor e trabalhar 
por ele? De mais a mais, 
em correspondên-
cia de 18 de abril de 
1816, Thomas Jeffer-
son (1743-1826), princi-
pal autor da declaração 
de independência dos 
Estados Unidos, aler-
ta-nos sobre o perigo 
de sofrer por anteci-
pação: “Quanto nos 
custaram os males que 
nunca aconteceram!” A 

Esperança deve per-
manecer viva e... ativa. 
De acordo com antigo 
provérbio russo: “Con-
fie em Deus, mas con-
tinue nadando para a 
praia”.

Meu pensamento 
solidário a todos os que, 
povo e governo, en-
frentam dificuldades, 
não baixam a bandei-
ra e dignificam suas 
famílias e a pátria, des-
sa forma sobrevivendo 
bem mais operosos e 
fortes. Nosso país pre-
cisa sempre procurar 
defender-se da procela 
que ora agita outros 
povos. O bom combate 
nos permite a valiosa 
chance de progredir. 
Jesus, porém, não entra 
em crise. Supliquemos, 
pois, a Sua proteção.

José de Paiva Netto 
? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boavon-
tade.com

Por Luiz Carlos 
Motta*

Semana que vem a 
Federação dos Comer-
ciários do Estado de 
São Paulo (Fecomer-
ciários), por mim pres-
idida, vai realizar a 13ª 
Edição do “Mulher Val-
orizada, Comerciária 
Fortalecida”. Comemo-
rativo ao Dia da Mulher 
(8 de março), o encon-
tro é o único do Brasil 
a reunir trabalhadoras 
de uma só categoria 
no mesmo evento. Na 
segunda-feira (13), no 
Complexo Eco, manti-
do pela Federação em 
Avaré/SP, são espera-
das mais de três mil 
comerciárias oriundas 
das bases dos 72 Sindi-
catos Filiados à Feder-
ação. O tema a ser dis-
cutido é abrangente: “O 
Poder em suas Mãos”.

Vida e trabalho
O Dia da Mulher, 

oficializado pela ONU 
em 1975, é uma grande 

oportunidade para 
se destacar as justas 
reivindicações fem-
ininas. É o dia certo 
de apoiarmos a luta 
das mulheres por: 1) 
Respeito. 2) Igual-
dade. 3) Dignidade. 4) 
Emprego. 5) Renda e 
6) Oportunidades. O 
clamor dessas bandei-
ras de luta do sindi-
calismo comerciário 
paulista vai reverberar 
no “Mulher Valorizada, 
Comerciária Fortaleci-
da”, com reflexões por 
melhores condições de 
vida e de trabalho para 
as comerciárias. Para 
tanto, a estrutura da 
Federação vem se con-
solidando, a exemplo 
da constituição do Con-
selho da Mulher, hoje 
coordenado por Rosa-
na Alarcon, presidente 
do Sincomerciários de 
Fernandópolis.

ONU
Dos 72 Sindicatos 

Filiados, 12 são pres-
ididos por mulheres. 

Dos 2,5 milhões de 
trabalhadores que a 
Fecomerciários repre-
senta no Estado de São 
Paulo, a maioria dos 
postos de trabalho é 
ocupada por mulheres, 
cerca de 60%. Em 
alinhamento com as 
propostas da ONU, que 
instituiu oficialmente 
o Dia da Mulher em 
1975, nosso elenco fed-
erativo tem estimulado 
a participação das mul-
heres em todas as in-
stâncias. Queremos ver 
ampliada a presença 
da mulher no sindical-
ismo e na política, por 
exemplo, entre out-
ras reivindicações que 
busquem a igualdade. 
Por sinal, para cele-
brar a data, neste ano, 
a ONU definiu o tema: 
“Por um mundo digital 
inclusivo: inovação e 
tecnologia para a igual-
dade de gênero”.

Fortalecimento
Os esforços visam 

alcançar a igualdade 

de gênero e o empod-
eramento de mulheres 
e meninas. As ações 
em torno do tema vão 
explorar o impacto 
da lacuna de gênero 
digital na ampliação 
das  desigualdades 
econômicas e sociais, 
além de destacar a im-
portância de proteger 
os direitos femininos 
em espaços digitais, 
além de abordar a vi-
olência baseada em 
gênero online facilita-
da por tecnologias da 
informação e da co-
municação. O que nos 
estimula a continuar 
nessa luta é o fato de 
que, a cada ano, um 
maior número de in-
stituições nacionais e 
internacionais tem am-
pliado o espaço para o 
fortalecimento da mul-
her. Reconhecemos a 
valorosa contribuição 
das mulheres para a 
sociedade em geral.

Poder ampliado
O  t e m a  d a  1 3 ª 

Edição do “Mulher Val-
orizada, Comerciária 
Fortalecida” (O Poder 
em suas Mãos) está, 
portanto, em total sin-
tonia com as propostas 
mundiais para incluir e 
dar força às mulheres. 
Assim como o acesso 
às tecnologias digitais 
vem democratizando 
a difusão do conhe-
cimento para todos, 
também é uma alter-
nativa para a redução 
das desigualdades de 
gênero e ampliação do 

poder das mulheres, 
principalmente em 
relação ao mercado de 
trabalho! Que este 8 
de Março reafirme as 
justas reivindicações 
femininas!

*Luiz Carlos Mot-
ta é presidente da 
Fecomerciários e da 
Confederação Nacional 
dos Trabalhadores no 
Comércio (CNTC). É 
Deputado Federal (PL/
SP).

Artigo



Sexta-Feira
10 de Março de 2023 3P Jornal Possense

O presidente da Câ-
mara Municipal de Santo 
Antônio de Posse, João 
Marcos Bazani (PV), foi 
eleito para integrar o 
Conselho Fiscal do Parla-
mento da Região Metro-
politana de Campinas, 
durante a reunião ocor-
rida na última sexta-feira 
(3) na Câmara Municipal 

de Campinas. O encontro 
oficializou o presidente 
da Câmara de Indaiatu-
ba, Pepo Lepinsk (MDB), 
como o novo presidente 
do Parlamento da RMC 
para o biênio 2023-2024.

O Parlamento da RMC 
é o colegiado responsável 
pelos interesses legisla-
tivos dos 20 municípios 

que compõem a Região 
Metropolitana de Cam-
pinas - a 2ª maior região 
do Estado em número 
de habitantes e em for-
ça econômica, com 8% 
de toda a riqueza de São 
Paulo produzida anual-
mente aqui.

“Agradeço a confian-
ça dos colegas e acho 
muito importante nossa 
cidade estar represen-
tada no Parlamento que 
reúne uma força muito 
grande para influenciar 
nos assuntos de interesse 
da nossa região e conse-
quentemente a favor de 
Santo Antônio de Posse 
também”, afirmou João 
Marcos.  

Durante a reunião, 
o Parlamento da RMC 

aprovou uma Moção 
de Apelo direcionada à 
Agência Nacional Trans-
porte Terrestres (ANTT) 
para reincluir Campinas 
como um dos pontos de 
embarque e desembar-
que no trajeto do Trem de 
Alta Velocidade (TAV). A 
retirada de Campinas do 
traçado original foi au-
torizada pela agência ao 
conceder a exploração do 
empreendimento à em-
presa TAV Brasil.

O Parlamento ainda 
deliberou que cada Câ-
mara Municipal irá apre-
sentar moções individu-
ais à ANTT, ao governo 
federal e ao Congresso 
Nacional solicitando que 
Campinas volte a inte-
grar o projeto do TAV. 

Outro item discutido 
durante o encontro foi a 
participação dos verea-
dores da RMC na XXII 
Marcha dos Legislativos 
Municipais, programa-
da para ocorrer entre os 
dias 25 e 28 de abril em 
Brasília.

Nova diretoria do Par-
lamento Metropolitano 
da RMC

Presidente: Pepo 
Lepinsk (Indaiatuba)

1º Vice-presidente: 
Luiz Rossini (Campinas)

2º Vice-presidente: 
Romilson Nascimento 
Silva (Jaguariúna)

1º Secretário: Wagner 
Morais (Novas Odessa)

2º Secretário: Altran 
José de Lima (Monte 

Mor)
3º Secretário: Edilsi-

nho Rodrigues (Paulínia)
1º Tesoureiro: Thiago 

Brochi (Americana)
2º Tesoureiro: Edival-

do Souza Araújo (Hor-
tolândia)

Conselho Fiscal
João Marcos Bazani 

(Santo Antônio de Posse)
Mauro Sérgio de Oli-

veira (Holambra)
Paulo César Scholl 

(Engenheiro Coelho)

 Suplentes
1º Adalberto Di Labio 

(Artur Nogueira)
2º Antônio Salvador 

Marques (Morungaba)
3º Paulinho Palmeira 

(Vinhedo)

João Marcos Bazani é eleito para compor o 
Conselho do Parlamento da Região Metropolitana 

de Campinas

Mulheres ganham cada vez mais espaço na 
Renovias

Da Redação

Andréa Cristina Leal 
Bezerra exibe com orgulho 
o crachá que a acompanha, 
diariamente, em sua rotina 
de trabalho desde 23 de 
julho de 1998. Há 25 anos, 
ela ingressava no quadro 
de colaboradores da Reno-
vias. À época, a conces-
sionária tinha acabado de 
iniciar suas operações no 
interior paulista e era de-
safiador conquistar uma 
vaga no novo cenário que 
se apresentava. Atualmente 
trabalhando no setor de 
Suprimentos (Compras), 
Andréa relembra como 
foi sua jornada dentro da 
empresa.

“Fiz uma entrevista e 
iniciei trabalhando no Fi-
nanceiro. Depois passei a 
trabalhar no Contas a Pagar 
e até no setor de Mecânica 
já desempenhei minhas 

atividades até chegar a Su-
primentos”, conta.

Assim como Andréa 
– a primeira mulher con-
tratada ainda atuante na 
Concessionária – há muitas 
mulheres no quadro de 
colaboradores da Renovias. 
Elas ainda não são maioria, 
mas ocupam cada vez mais 
espaço, nas mais diversas 
funções.

Atualmente, cerca de 
220 mulheres trabalham na 
Renovias, o que correspon-
de a, aproximadamente, 
39% de colaboradores di-
retos da Concessionária 
que administra a malha 
viária que faz a interligação 
entre Campinas, o Circuito 
das Águas e o Sul de Minas 
Gerais.

Na empresa, elas atuam 
tanto em áreas adminis-
trativas como em áreas 
operacionais. Elas estão 
nas Praças de Pedágio, no 

Tráfego, na Engenharia, 
na Ouvidoria, no Resgate e 
em tantas outras posições 
estratégicas da Conces-
sionária.

“É imprescindível de-
stacar a dedicação, a cor-
agem e a entrega de todas 
essas mulheres que, muitas 
vezes, cumprem jorna-
da dupla – na empresa e 
em seus lares – com ex-
trema responsabilidade e 
profissionalismo”, ressalta 
o presidente da Renovias, 
Rogério Cezar Bahú.

No setor de Arrecadação, 
as mulheres são maioria – 
59% do total. E muitas 
delas são líderes, como é 
o caso da Elizete Maria 
Soares Ramos, que tra-
balha na Praça de Pedágio 
de Águas da Prata.

“Fui contratada pela 
Renovias no início da con-
cessão, em 1998. Trabalhei 
na cabine, como arrecada-

dora, por dois anos. Depois, 
me desliguei da empresa e 
retornei em 2005, também 
como arrecadadora. Exerci 
a função por 11 anos até 
que tive a oportunidade de 
receber um treinamento 
para me tornar líder. Eu 
agarrei esta oportunidade, 
comecei a dar cobertura de 
férias para os líderes e hoje 
estou aqui, como líder de 
Arrecadação, há 7 anos. Me 
sinto muito respeitada por 
toda a equipe. Mulheres 
e homens, não importa... 
todos trabalhamos unidos 
para prestar um serviço 
de excelência”, comenta 
Elizete.

Em funções tradicio-
nalmente ocupadas por 
homens, elas também vêm 
se destacando a cada dia. 
Este é o caso da motorista 
da viatura de resgate, Jake-
line Lucas de Melo Antonio. 
“Meu sonho sempre foi ser 

motorista de APH (Aten-
dimento Pré-Hospitalar), 
porém foi necessário que-
brar algumas barreiras, 
principalmente por ser um 
serviço que a porcentagem 
de homens é maior.  Fui a 
primeira mulher motorista 
de ambulância na Renovias 
e sinto muito orgulho da 
função que desempenho. 
Sou grata à empresa e aos 
meus gestores pela opor-
tunidade e por sempre 
acreditarem em mim”, sa-

lienta Jakeline.
Nesta quarta-feira, em 

homenagem ao Dia Inter-
nacional da Mulher, con-
sultores de beleza estarão 
na sede administrativa da 
Renovias promovendo 
uma oficina de autocuidado 
com o objetivo de valorizar 
e promover a autoestima 
das colaboradoras. Todas 
as mulheres também re-
ceberão um presente da 
Concessionária em alusão 
à data.

Serjão é eleito membro do Conselho Fiscal 
do Parlamento da RMC

De Holambra

O  p r e s i d e n t e  d a 
Câmara Municipal de 
Holambra,  vereador 
Mauro Sergio de Oliveira, 
foi eleito na manhã desta 
sexta-feira, 3 de março, 
membro do Conselho 
Fiscal do Parlamento da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) para 
o biênio 2023/2024. A 
reunião aconteceu na 
Câmara Municipal de 
Campinas e contou tam-
bém com a presença 

dos vereadores Fabiano 
Soares e Joseane Espe-
rança.

A chapa eleita conta 
com o presidente Pepo 
Lepinsk de Indaiatuba, 1º 
e 2º vice-presidente, Luiz 
Rossini (Campinas) e 
Ronilson Nascimento Sil-
va (Jaguariúna). Como 1º 
Secretário ficou o presi-
dente da Câmara de Nova 
Odessa Wagner Moraes, 
2º secretário Altran José 
de Lima de Monte Mor 
e de Paulínia, Edilsin-
ho Rodrigues como 3º 

Secretário. A Tesouraria 
será composta por Thia-
go Brochu de Amaricana 
e Edinaldo Souza Araùjo 
de Hortolândia.

O Parlamento Met-
ropolitano é uma asso-
ciação de presidentes 
das 20 Câmaras de Ver-
eadores da RMC. Foi 
criado em 6 de abril de 
2005 com o objetivo de 
promover integração ad-
ministrativa, econômica 
e social dos municípios. 
A associação tem a fina-
lidade de gerar a coop-

eração intermunicipal 
e intergovernamental, 
visando à integração de 
planejamento em níveis 
municipal, microrre-
gional e regional, como 
processo contínuo e per-
manente para promover 
o desenvolvimento da 
região.

Confira a diretoria do 
Biênio:

Presidente: Pepo Lep-
insk (Indaiatuba),

Vice: Luiz Rossini 
(Campinas)

Segundo Vice: Romil-
son Nascimento Silva 
(Jaguariúna)

Primeiro Secretário – 
Wagner Moraes (Nova 
Odessa)

Segundo Secretário: 
Altran José de Lima 
(Monte Mor)

Terceiro Secretário 
– Edilsinho Rodrigues 
(Paulínia)

Primeiro Tesoureiro: 
Thiago Brochi (Ameri-
cana)

Segundo Tesoureiro 
– Edivaldo Souza Araújo 

(Hortolândia).

Conselho Fiscal
João Marcos Bazani 

(Santo Antônio de Posse)
Adauri Donizeti Silva 

(Engenheiro Coelho)
Mauro Sergio de Ol-

iveira (Serjão)

Suplentes
1 – Adalberto Di Lábio 

(Artur Nogueira)
2- Antônio Salvador 

Marques (Morungaba)
3 – Paulinho Palmeira 

(Vinhedo).

GCM passa a contar com sistema inovador de 
comunicação entre cidades vizinhas

De Mogi Mirim

Nesta quinta-feira (2), 
a Segurança Pública de 
Mogi Mirim passou a con-
tar com um  novo reforço 
no combate à criminali-
dade com a implantação 
do Sistema de Rádio Poc, 
tecnologia que permite a 
Guarda Civil Municipal ter 
uma comunicação direta e 
em tempo real com corpo-
rações de cidades vizinhas.

O sistema utiliza a rede 
da operadora de telefo-
nia e a rede IP local com 
internet para promover 
a conectividade, criando, 
assim, uma comunicação 
direta emergencial entre 
as GCMs vizinhas via PTT, 
da sigla americana, “Push 
To Talk”, ou seja, apertar 
para falar.

O rádio comunicador 
integrado permanecerá 
na Central de Atendimen-

to, onde já funciona a 
Muralha Digital, e será 
usado apenas pelo opera-
dor para enviar e receber 
mensagens de crimes de 
emergência para qualquer 
cidade limítrofe, conforme 
explicou o GCM Célio Ro-
cha, que além de coorde-
nador de equipe, integra 
o setor de inteligência do 
Município. “Se bandidos 
em fuga com um carro 
roubado seguirem senti-

do a uma cidade vizinha 
ou que também esteja no 
sistema, ou se acontecer 
um caso de pessoa desapa-
recida ou de um desastre 
natural, por exemplo, algo 
que traga muita preocu-
pação e que precise de 
uma solução imediata, 
nós da GCM aqui de Mogi 
Mirim vamos ter conta-
to direto com a GCM de 
Itapira com apenas um 
toque”.

No total, 34 cidades 
fazem parte do novo Siste-
ma de Integração entre 
Municípios, o que significa 
uma melhor e direta co-
municação entre elas em 
casos de emergência. O 
projeto foi desenvolvido 
pelo engenheiro eletrôni-
co, Diego Félix, de Valin-
hos.

O município da região 
de Campinas, inclusive, 
é a cidade matriz da inte-

gração e da comunicação 
do novo sistema que por 
um período de um ano foi 
cedido a Mogi Mirim de 
forma totalmente gratuita.

Após os 12 primeiros 
meses sem custo, o siste-
ma pode ser manutenido 
pela cidade por um custo 
abaixo de R$ 350 por 
ano. É o governo munic-
ipal preocupado com a 
segurança e cuidando de 
Pessoas.
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A Prefeitura Munici-
pal, por meio da Secreta-
ria da Saúde, iniciou nes-
ta semana a aplicação da 
vacina bivalente contra 

a Covid-19, nas pesso-
as de 60 anos ou mais. 
Também podem receber 
o imunizante pacientes 
imunocomprometidos a 

partir de 12 anos. Para 
ter acesso à vacina, é 
preciso ter tomado pelo 
menos duas doses do 
esquema primário, com 
a vacina monovalente, 
aplicada em todo o País 
desde 2021. Além disso, 
a última dose deve ter o 
intervalo de no mínimo 
quatro meses.

A nova vacina é uma 
atualização dos primei-
ros imunizantes produ-
zidos contra a Covid-19 
e protege contra a cepa 
original do coronavírus 
e as subvariantes ômi-
cron. O objetivo da cam-
panha com a bivalente 
é imunizar a população 
contra a variante ômi-

cron e melhorar a prote-
ção da população contra 
a doença.

QUAIS CASOS SÃO 
CONSIDERADOS IMU-
NOSSUPRIMIDOS OU 
IMUNOCOMPROME-
TIDOS ?

Conforme preconiza 
o Ministério da Saúde, 
considera-se imunos-
suprimidos ou imuno-
comprometidos, pessoas 
com câncer, pessoas vi-
vendo com HIV, trans-
plantados e outros com 
o sistema imune fragili-
zado, o que deixa o pa-
ciente mais suscetível a 
infecções. São eles:

Pessoas transplanta-

das de órgão sólido ou 
de medula óssea;

Pessoas com HIV e 
CD4 <350 células/mm3;

Pessoas com doenças 
reumáticas imunome-
diadas sistêmicas em 
atividade e em uso de 
dose de prednisona ou 
equivalente > 10 mg/dia 
ou recebendo pulsotera-
pia com corticoide e/ou 
ciclofosfamida;

Pessoas em uso de 
imunossupressores ou 
com imunodeficiências 
primárias;

Pessoas com neo-
plasias hematológicas, 
como leucemias, linfo-
mas e síndromes mielo-
displásicas;

Pacientes oncológi-
cos que realizaram tra-
tamento quimioterápico 
ou radioterápico nos úl-
timos seis meses.

CALENDÁRIO NA-
CIONAL

06/03: Pessoas de 60 
a 69 anos;

20/03: Gestantes e 
puérperas;

17/04: Trabalhadores 
da saúde, pessoas com 
deficiência permanen-
te a partir de 12 anos, 
população privada de 
liberdade, adolescentes 
cumprindo medidas so-
cioeducativas e funcio-
nários do sistema de pri-
vação de liberdade.

Pessoas de 60 anos ou mais já podem receber a 
vacina bivalente contra Covid-19

De Holambra

A Prefeitura de Ho-
lambra abriu nesta 
quarta-feira, dia 1º de 
março, cadastro para 
moradores que desejem 
castrar gratuitamente 
seus cães e gatos. O ser-
viço será realizado por 
clínicas particulares do 
município credenciadas 
ao Cismetro, o Consór-
cio Intermunicipal de 
Saúde na Região Metro-
politana de Campinas.

Os interessados de-
vem acessar o Portal do 
Governo, em www.ho-
lambra.sp.gov.br, e cli-
car em Serviços, Utilida-
de Pública e, em seguida, 
em Castração Animal. O 
sistema irá gerar uma 
autorização para que o 
morador entre em con-
tato com a clínica e faça 
o agendamento.

De acordo com o dire-
tor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias, 
a castração é um serviço 

gratuito já oferecido aos 
animais de moradores 
em situação de vulne-
rabilidade social e que 
são monitorados pelo 
Departamento de Pro-
moção Social. Também 
aos que são encaminha-
dos para a Associação de 
Reabilitação e Controle 
Animal, a Arca de Ho-
lambra.

“Essa importante 
ação, realizada pelo se-
gundo ano consecutivo, 
tem como finalidades 

promover mais a saúde 
para os cães e gatos, ma-
chos e fêmeas, estimular 
a posse responsável e 
controlar a reprodução 
desordenada desses ani-
mais, evitando a propa-
gação de doenças e ca-
sos de abandono”, avalia 
o prefeito de Holambra, 
Fernando Capato.

Mais informações 
podem ser obtidas na 
Vigilância Ambiental. O 
telefone é o (19) 3802-
7978.

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra inicia na próxi-
ma segunda-feira, dia 6 
de março, a vacinação 
com dose de reforço 
bivalente contra a Co-
vid-19 para moradores a 
partir de 60 anos que te-
nham tomado pelo me-
nos duas doses do imu-
nizante e, a última delas, 

há pelo menos 4 meses. 
Pessoas imunossupri-
midas acima de 12 anos 
também podem receber 
a dose nesta etapa.

O atendimento irá 
ocorrer às segundas e 
quartas-feiras, das 8h às 
11h30 e entre 13h e 15h, 
nas Unidades Básicas do 
Imigrantes e Santa Mar-
garida, no bairro Jardim 
das Tulipas. É necessá-
rio apresentar caderne-

ta de vacinação e Cartão 
SUS.

De acordo com a en-
fermeira da Vigilância 
Epidemiológica de Ho-
lambra, Wilma Gomes, o 
imunizante oferece uma 
proteção ainda maior 
contra a cepa original do 
coronavírus e também 
contra as subvariantes 
ômicron.

De acordo com bo-
letim divulgado em 1º 

de março pela Saúde, 
Holambra confirmou, 
ao longo dos últimos 7 
dias, 12 novos casos da 
doença. Na semana an-
terior, foram 2. “A higie-
nização frequente das 
mãos precisa ser man-
tida. Também é funda-
mental garantir todas 
as doses disponíveis da 
vacina contra a doença. 
Não podemos nos des-
cuidar”, reforça Wilma.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jagua-
riúna promove nesta sex-
ta-feira, dia 3 de março, a 
8ª Conferência Municipal 
de Saúde, no anfiteatro 
do Campus I da UniFAJ. 
Com o tema “Amanhã vai 
ser outro dia”, a conferên-
cia tem o objetivo de ava-
liar a situação da saúde da 
população, a estrutura das 
redes de serviços e de aten-
ção à saúde, os processos 
de trabalho da Secreta-
ria Municipal de Saúde e 
formular diretrizes para 
subsidiar a elaboração do 
Plano Municipal de Saúde.

A abertura do evento 
contou as presenças do 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis, e do presi-
dente da Câmara Muni-

cipal, vereador Romilson 
Silva, além da secretária 
de Saúde de Jaguariúna, 
Maria do Carmo de Oli-
veira Pelisão. O vereador 
Ton Proêncio, o diretor do 
Grupo UniEduk, Flávio 
Pacetta, a diretora do De-
partamento Regional de 
Saúde (DRS) de Campi-
nas, da Fernanda Vascon-
cellos, e o representante 
do Conselho Municipal de 
Saúde, Alberto Antunes, 
também participaram do 
evento.

O especialista em ges-
tão de sistemas e serviços 
públicos de saúde, Carlos 
Alberto de Castro Soares, 
fez uma palestra sobre a 
garantia dos direitos e a 
defesa do Sistema Único 
de Saúde (SUS), a vida e a 
democracia.

O evento ainda contou 
com debates, trabalhos em 
grupo e a eleição de dele-
gados para a etapa regio-
nal.

“É um momento mui-
to importante. Esse é o 
oitavo movimento para 
alinharmos o caminho da 
saúde em nosso município 
e discutir políticas públi-
cas. Obrigado a todos pela 
presença”, disse a secretá-
ria de Saúde de Jaguari-
úna, Maria do Carmo de 
Oliveira Pelisão.

O prefeito Gustavo Reis 
destacou as ações do mu-
nicípio na área da saúde e 
compra de equipamentos 
de ponta e investimentos 
no Hospital Municipal e 
na campanha de enfrenta-
mento à pandemia de co-
ronavírus, entre outras.

Holambra abre cadastro para castração gratuita 
de animais

Holambra inicia vacinação de moradores a 
partir de 60 anos com reforço bivalente contra 

a Covid-19

8ª Conferência Municipal de Saúde discute 
políticas públicas
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De Jaguariúna

A Prefeitura de Jagua-
riúna deflagrou na ma-
nhã desta quarta-feira, 
dia 8 de março, uma ação 
conjunta entre as secreta-
rias de Saúde, Assistência 
Social e Segurança Pú-
blica na região da linha 
férrea que corta a Vila 
Guilherme, sob a Avenida 
Antônio Pinto Catão. O 
local é conhecido por ser 
um ponto de consumo de 
drogas por pessoas em si-
tuação de rua.

A ação da Prefeitura 
tem o objetivo de orien-
tar e prestar assistência 
a essas pessoas em vul-

nerabilidade, fazendo ca-
dastramento social e um 
diagnóstico de saúde.

Segundo a secretária 
de Saúde de Jaguariúna, 
Maria do Carmo de Oli-
veira Pelisão, a ação tem 
como princípio a “redu-
ção de danos”. “É uma 
ação de saúde e assistên-
cia social, no sentido do 
acolhimento desses indi-
víduos, levando até eles o 
atendimento que eles não 
procuram de forma es-
pontânea”, explica Maria 
do Carmo.

Segundo Maria do 
Carmo, essa ação integra 
uma série de outras ações 
que a Secretaria de Saú-

de tem realizado na área 
da saúde mental. Novas 
ações como a de hoje de-
verão ser realizadas pe-
riodicamente com a mes-
ma finalidade. “A ideia é 
conseguir fazer um diag-
nóstico dessa população, 
verificar de onde são, e fa-
zer o cadastramento e, se 
necessário, o atendimen-
to médico no local”, disse.

A ação conta com a 
presença de médicos e 
enfermeiros da Secreta-
ria de Saúde, agentes da 
Vigilância Epidemiológi-
ca, além de funcionários 
da Assistência Social e 
guardas municipais. No 
“consultório de rua” são 

feitos exames clínicos e 
passadas orientações so-
bre o uso de preservativos 
e testes rápidos.

A ação também foi 
acompanhada pelo secre-
tário de Segurança Públi-
ca de Jaguariúna, Edgard 
Mello do Prado Filho.

“Realizamos ação em 
conjunto com a secreta-
ria de saúde e segurança 
pública para tentarmos 
uma aproximação e aten-
dimento das demandas 
através de acolhida e en-
caminhamentos, contato 
com famílias e atendi-
mentos na área de saúde. 
A ação visa, entre outras 
coisas, estabelecer víncu-

los para que seja possível 
trabalharmos a médio e 
longo prazos a superação 
da situação de vulnera-

bilidades e risco”, disse a 
secretária de Assistência 
Social de Jaguariúna, An-
dréa Dias Lizun.

Prefeitura de Jaguariúna realiza ação de apoio e 
orientação a usuários de drogas

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Pos-
se aprovou por unani-
midade, na Sessão desta 
terça-feira (28 de feve-
reiro), o projeto de lei do 
Poder Executivo que ins-
titui a “Patrulha Maria da 
Penha” no município.

A Patrulha será com-
posta preferencialmen-
te por Guardas Civis 
Municipais com a coor-
denação da Secretaria 
Municipal de Segurança 
Pública e apoio das de-

mais forças públicas de 
segurança com o objetivo 
de oferecer acompanha-
mento preventivo peri-
ódico e garantir maior 
proteção às mulheres 
em situação de violência 
doméstica e familiar que 
possuem medidas prote-
tivas de urgência vigen-
tes, baseadas na Lei nº 
11.340/2006 (Lei Maria 
da Penha).

O serviço irá fazer vi-
sitas periódicas às resi-
dências de mulheres ví-

timas de violência para 
verificar o cumprimento 
das medidas protetivas 
de urgência, orientar, 
acompanhar de perto e 
reprimir novos atos de 
violência e a reincidên-
cia do agressor. A qual-
quer descumprimento 
das medidas protetivas 
de urgência por parte do 
agressor, como a que im-
pede ele de se aproximar 
da mulher ou da família, 
a Patrulha deve ser acio-
nada.

“Esta é uma impor-
tante ação para garantir 
a união de esforços bem 
como uma atuação estra-
tégica para a integração, 
ampliação e adequação 
dos serviços públicos es-
pecializados para o aten-
dimento às mulheres em 
situação de violência”, de 
acordo com a justifica-
tiva do projeto encami-
nhada aos vereadores. A 

lei aprovada tem um pra-
zo de até 90 dias para ser 
regulamentada

DEMAIS PROJETOS 
DA ORDEM DO DIA 
TAMBÉM SÃO APRO-
VADOS

Projeto de Lei Com-
plementar nº 008/2023, 
de autoria da Mesa da 
Câmara, que altera dis-
positivos da Lei Comple-
mentar nº 007/2006 e 
cria o abono-assiduidade 
para os servidores da Câ-
mara Municipal. UNA-
NIMIDADE DE VOTOS

Projeto de Lei Com-
plementar nº 009/2023, 
de autoria da Mesa da 
Câmara, que cria os car-
gos de Diretor de Assun-
tos Jurídicos e Assessor 
de Finanças, Orçamento 
e Serviços Públicos den-
tro do Quadro de Provi-
mento em Comissão dos 
Servidores da Câmara 

Municipal de Santo An-
tônio de Posse, conforme 
a Lei Complementar nº 
009/2008 e Resolução 
nº 101/2022. 9 VOTOS 
FAVORÁVEIS E 1 ABS-
TENÇÃO (Ver. Edson 
Gonçalves Santana/PV).

Projeto de Lei nº 
009/2023, que autoriza 
o Poder Executivo a con-
ceder subvenções oriun-
das do Fundo Municipal 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente para 
execução de projetos 
aprovados. O valor das 
destinações vinculadas 
e aprovadas totaliza R$ 
50.000,00 (cinquenta 
mil reais). UNANIMI-
DADE DE VOTOS

Projeto de Lei nº 
010/2023, que autoriza o 
Poder Executivo a conce-
der subvenções oriundas 
do Fundo Municipal dos 
Direitos do Idoso para as 
entidades cadastradas no 

Conselho Municipal dos 
Direitos do Idoso desti-
nadas à execução de pro-
jetos aprovados. O valor 
de destinação vinculado 
e aprovado totaliza R$ 
40.000,00 (quarenta mil 
reais). UNANIMIDADE 
DE VOTOS

Projeto de Lei nº 
012/2023, que autori-
za o Município de Santo 
Antônio de Posse a cele-
brar acordo extrajudicial, 
conforme especificado 
no projeto de lei. UNA-
NIMIDADE DE VOTOS

Projeto de Lei nº 
013/2023, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir 
créditos adicionais por 
superávit, no valor de 
R$ 174.067,27 (cento e 
setenta e quatro mil, ses-
senta e sete reais e vinte 
e sete centavos), para 
os fins que se especifi-
ca. UNANIMIDADE DE 
VOTOS

Câmara aprova criação da Patrulha Maria 
da Penha em Santo Antônio de Posse

De Itapira

Ao longo de todo o 
mês de março, a Secre-
taria Municipal de Saú-
de de Itapira, através da 
Rede Básica, voltará sua 
atenção especialmente 
para o atendimento às 
mulheres do município 
através de atividades di-
recionadas para a pre-
venção de doenças e de 
promoção da saúde.

Em todas as Unidades 
Básicas de Saúde haverá 

intensificação da oferta 
de Testes Rápidos para 
HIV, Hepatites e Sífilis, 
ações de incentivo para 
a vacinação contra HPV 
voltada para meninas de 
9 a 14 anos (são necessá-
rias duas doses com in-
tervalo de seis meses) e 
agendamentos de exame 
preventivo de Câncer de 
Colo de Útero e de ma-
mografia de rastreamen-
to para a faixa etária de 
50 a 69 anos.

Para garantir melho-

res resultados do exame 
preventivo, a mulher não 
deve ter relações sexuais 
nos dois dias anteriores 
ao exame e deve evitar 
também o uso de du-
chas, medicamentos e/
ou métodos contracepti-
vos que precisam ser in-
troduzidos na vagina. É 
importante também que 
o exame seja realizado 
após cinco dias do térmi-
no da menstruação, pois 
a presença de sangue 
pode afetar a qualidade 

da amostra coletada e 
influenciar no resultado. 
De acordo com a OMS 
(Organização Mundial 
da Saúde) é possível re-
duzir, em média, entre 
60% e 90% os índices de 
câncer do colo do útero 
quando a cobertura de 
rastreamento da popu-
lação feminina é de pelo 
menos 80%.

Em relação à mamo-
grafia de rastreamento, 
a orientação da OMS é 
que seja realizado roti-

neiramente nas mulhe-
res de 50 a 69 anos que 
não apresentem sinais 
e sintomas de câncer de 
mama. Para outros casos 
é necessário solicitação 
do médico ginecologista.

Capacitação das equi-
pes

Ao longo do mês as 
equipes das UBSs tam-
bém participarão de três 
capacitações que têm 
como objetivo ampliar 
a rede de orientações e 

melhorar o acolhimen-
to das pacientes: No dia 
8 de março no evento 
“Dialogar é Preciso” pro-
movido pela Secretaria 
de Promoção Social; no 
dia 15 no evento de saú-
de mental “Suicídio: É 
possível prevenir?”, rea-
lizado pela Secretaria de 
Saúde; e no dia 29 no se-
minário da Rede Básica 
de Saúde “Mulher: Tem-
po de Cuidar de Você”, 
também realizado pela 
Saúde.

De Holambra 

A Águas de Holambra 
fará, durante o mês de 
março, a entrega da Decla-
ração de Quitação Anual 
de Débitos, da conta de 
água e esgoto aos clientes 
da concessionária. Para 
ter direito à declaração, o 
consumidor deve ter todas 
as contas vencidas, de ja-
neiro a dezembro de 2022, 
pagas.

“A Declaração Anual de 

Quitação de Débitos é um 
documento que comprova 
que o consumidor não pos-
sui nenhuma dívida até o 
último dia do ano anterior 
à emissão do documento”, 
afirma a gerente comercial 
da Águas de Holambra, 
Aline Antonello Marche-
zan Rampelotto.  “A decla-
ração será entregue pelo 
leiturista, no momento da 
leitura”, completa Aline.

E por que a declara-
ção é importante? Aline 

explica: “Alguns clientes 
deixam passar ou não sa-
bem a importância desse 
documento. Na verdade, 
a declaração é mais fácil 
de ser arquivada e com ela 
não há a necessidade de 
guardar todos os compro-
vantes de pagamentos”.

Mais informações po-
dem ser obtidas pelos 
canais de atendimento 
da Águas de Holambra – 
0800 595 3333 (fixo, celu-
lar e Whatsapp).

No mês de março, Unidades Básicas de Saúde 
voltam atenções para a saúde da mulher

Declaração Anual de Quitação de Débitos será 
entregue esse mês
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Da Redação

Símbolos maiores da 
beleza, admiração e amor, 
além de outros bons sen-
timentos, as flores são 
sempre lembradas nas 
datas mais especiais, en-
volvendo principalmente 
as mulheres. A comemo-
ração do Dia Internacio-
nal das Mulheres, em 08 
de março, é uma dessas 
ocasiões que faz aumen-
tar o interesse e a busca 
pelas flores em todos os 
lugares.

Cada flor possui um 
significado especial para 
expressar diferentes sen-
timentos. A rosa verme-
lha, por exemplo, é asso-

ciada ao amor romântico, 
enquanto a margarida 
representa a inocência e a 
pureza. As flores são ain-
da desejadas para a deco-
ração de espaços, tornan-
do-os mais agradáveis e 
acolhedores, transmitin-
do harmonia, serenidade 
e paz.

No leilão da última 
quarta-feira, 1 de março, 
dia considerado como 
pico de venda do Dia In-
ternacional da Mulher, 
foram comercializados 
cerca de 6 mil carrinhos 
no Klok, o famoso leilão 
reverso de flores e plantas 
da Cooperativa Veiling, 
em Holambra. A coope-
rativa, fundada em 1989, 

é o mais completo centro 
de comercialização de flo-
res e de plantas ornamen-
tais do Brasil.

Os produtos mais pro-
curados na data foram 
as orquídeas, com 1.179 
carrinhos, e as rosas, com 
313 carrinhos, tanto de 
corte quanto na versão 
flor de vaso. Para impul-
sionar a venda de outros 
produtos, alguns coope-
rados investiram em em-
balagens comemorativas.

Em Holambra, a 135 
km da capital paulista, 
será realizada neste ano a 
40ª edição da Expoflora, 
a maior exposição de flo-
res da América Latina, de 
25 de agosto a 24 de se-

tembro, às sextas-feiras, 
sábados e domingos, e no 
feriado de 07 de setem-
bro, das 09h00 às 19h00. 

Na programação espe-
cial deste ano a Expoflora 
vai apresentar ao público 
mais de 4.000 variedades 
de 300 espécies de flores 
e plantas ornamentais, 
numa ampla exposição 
de arranjos florais e mos-
tra de paisagismo e deco-
ração.

A organização do even-
to se prepara para receber 
durante o período um pú-
blico de mais de 400 mil 
visitantes em busca de 
beleza, gastronomia, mú-
sica e diversão. O evento 
vai homenagear também 

o aniversário de 75 anos 
da imigração holandesa 
para Holambra, propor-
cionando muitas atrações 
e lazer para toda a família.

Brevemente a organi-
zação do evento iniciará 

as vendas dos ingressos 
para a Expoflora. Para 
mais informações sobre o 
evento e a lista de espera 
para a compra de ingres-
sos, acesse: www.expoflo-
ra.com.br

Dia das mulheres aumenta a busca de flores 
em Holambra, onde acontecerá a 40ª edição da 

Expoflora

Antes destinadas a pa-
peis secundários, as mu-
lheres do agro ganham 
cada vez mais protago-
nismo, assumindo as ré-
deas do próprio negócio 
na fazenda ou em cargos 
de liderança nesta imen-
sa cadeia produtiva. Na 
floricultura e, especifi-
camente no Ceaflor, o 
maior mercado de flores, 
plantas e acessórios para 
floricultura, paisagismo 
e decoração do país, elas 
garantem o sucesso para 
diversas das mais de 400 
empresas que atuam 

no empreendimento ou 
comprando e vendendo 
as mercadorias ali co-
mercializadas para os 
quatro cantos do país. 
No Dia Internacional da 
Mulher, comemorado 
em 08 de março, Ceaflor 
que contar a história de 
algumas destas mulheres 
incríveis e, por meio de-
las, homenagear a todas.

Tendo como carro 
chefe de vendas o produ-
to “Árvore da Felicidade”, 
Maura Oliveira comanda 
toda a parte comercial e 
operacional na venda de 

plantas em um box do 
Ceaflor, cuidando pesso-
almente do carregamen-
to da mercadoria, diri-
gindo o caminhão para 
transporte, atendendo e 
cuidando do relaciona-
mento com os clientes 
para que fiquem satis-
feitos e voltem sempre. 
“Nosso ponto de venda 
no Ceaflor é conhecido 
como o box da felicidade, 
não apenas pelos produ-
tos que vendemos, mas 
principalmente pelos re-
lacionamentos que cons-
truímos aqui”, comenta 

Maura. Ela acredita que 
o fato de ser mulher con-
tribui com o sucesso do 
negócio, pois todos bus-
cam um sorriso, uma 
atenção e isso as mulhe-
res têm mais sensibilida-
de para expressar.

O Ceaflor é um entre-
posto de comercialização 
no qual atuam mais de 
400 empresas em 946 
boxes e que recebe cerca 
de 700 caminhões para 
carregamento nos dias 
das feiras, às segundas e 
quartas, além de milha-
res de clientes que levam 

os produtos comerciali-
zados ali para todo país.

E na gestão operacio-
nal de todo esse proces-
so está Ana Rita Stênico, 
gerente de Operações 
do Ceaflor, que conhece 
todos pelo nome, sabe o 
número do box de cada 
produtor e comerciante 
e cuida para que todos 
sejam bem atendidos e 
fechem bons negócios. 
“Aqui há uma grande 
diversidade de público 
e temos que entender a 
necessidade de cada um 
para melhor atendê-los. 
Nesta questão, acho que 
ser mulher e ter empa-
tia ajuda muito”, explica. 
Questionada se já teve 
algum problema de lide-
rança por ser mulher, ela 
garante que não. “Pelo 
contrário, construímos 
uma relação de muito 
respeito e transparência. 
Aqui me sinto valorizada 
e feliz”, finaliza.

Sobre o CEAFLOR
O CEAFLOR é um dos 

mais completos merca-
dos de flores da região de 
Holambra. Dedicado à 

comercialização de flores 
de corte e em vasos, plan-
tas ornamentais e grande 
diversidade de acessórios 
para floricultura, paisa-
gismo e decoração, abriu 
as portas em 2019 já está 
finalizando sua primeira 
expansão.  Com o CEA-
FLOR, a região passou a 
responder por cerca de 
60% de todas as flores e 
plantas comercializadas 
no Brasil.

Idealizado por um 
grupo de empresários e 
produtores com grande 
experiência no setor, o 
CEAFLOR reúne atual-
mente 400 empresas. 
Está instalado na Rodo-
via Prefeito Aziz Lian, 
Km 29,5, via que dá aces-
so a Holambra a partir 
da Rodovia Campinas-
-Mogi-Mirim (SP 340), 
onde dispõe, atualmente, 
de 946 pontos de venda 
separados por áreas de 
atuação entre acessórios 
para floricultura, jardi-
nagem e decoração, co-
mércio de flores de corte, 
de flores em vasos e plan-
tas ornamentais para 
paisagismo.

De Holambra 

Para comemorar o Dia 
Internacional da Mulher, 
a concessionária Águas 
de Holambra, por meio 
da área de Recursos Hu-
manos (RH), promoveu 
um café da manhã espe-
cial para as colaborado-
ras da unidade. Além de 
homenagear as funcioná-
rias, o momento também 
foi de integração para o 
grupo.

“Nós estamos sempre 
reforçando a importância 
da mulher no nosso time 
e, por isso, não podería-
mos deixar passar essa 

data sem reconhecer essa 
importância, mesmo que 
de maneira bem singe-
la”, afirma Sofia Chingui 
Caxias, responsável pelo 
RH da Águas de Holam-
bra.

Uma das atividades 
oferecidas foi a apresen-
tação de óleos naturais 
e como podem ser usa-
dos pelas mulheres da 
concessionária. “Apren-
demos uma massagem 
muito relaxante nas 
mãos com os óleos na-
turais, que tranquilizam 
e perfumam na mesma 
medida”, comenta Sofia.

Para marcar a data, o 

RH também apresentou 
um vídeo, com o tema ‘O 
lugar da mulher é onde 
ela quiser’. As colabora-
doras da Águas de Ho-
lambra, Neuza de Souza 
Pereira e Marcia Evan-
gelista Pereira Silva, que 
integram o vídeo com 
seus testemunhos, apro-
varam a iniciativa do RH 
da concessionária.

“Nós fazemos muitas 
atividades ao longo do 
dia pois, além de pro-
fissional, somos mães, 
esposas, donas de casa. 
Sabendo administrar 
bem o nosso tempo, da-
mos conta de tudo, com 

calma, sem querer fazer 
tudo de uma vez”, diz 
Neuza. Já Marcia afirma 
que a mulher já evoluiu 

muito nos últimos anos, 
conseguindo inclusive 
estar em setores antes 
ocupados apenas por ho-

mens. “Mas ainda preci-
samos conquistar muita 
coisa. Mas estamos no 
caminho”, observa.

Dia Internacional da Mulher: Ceaflor 
comemora a liderança feminina na 

cadeia produtiva de flores e plantas que 
não para de crescer

Águas de Holambra homenageia 
colaboradoras pelo Dia Internacional da 

Mulher
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Prefeitura dá início à campanha 
Páscoa Solidária

A Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento So-
cial e o Fundo Social de 
Solidariedade, deu iní-

cio à campanha Páscoa 
Solidária, com objetivo 
de arrecadar – ovos de 
Páscoa, bombons e cho-
colates para as famílias 

assistidas pela área so-
cial.
As doações podem ser 
feitas na sede da Secre-
taria de Desenvolvimen-

to Social, na Rua Santo 
Antônio, 386 – Centro, 
das 8h às 16h30.
Doe e faça a Páscoa de 
uma criança mais feliz!

De Jaguariúna

O Dia Internacional 
da Mulher, 8 de mar-
ço, foi marcado por um 
evento especial realizado 
pela Prefeitura de Jagua-
riúna. Reunidas no Tea-
tro Municipal Dona Ze-
naide as jaguariunenses 
assistiram a um painel de 
debates com quatro mu-

lheres empreendedoras. 
A executiva do Mer-

cado Financeiro, Patrícia 
Aiello, falou sobre sua ex-
periência de vida e sobre 
Finanças e Tecnologia. 
A gestora de empresas, 
Lisa Dossi, explicou for-
mas de como as mulhe-
res podem controlar suas 
contas e economizar seu 
dinheiro. 

A terceira palestrante 
foi a economista, Gislai-
ne Toth, que falou sobre 
“Impacto social através 
do Empreendedorismo”. 
Fechando a manhã espe-
cial a coach, Stela Purita, 
explicou como deve ser 
feita a gestão de pessoas 
e como identificar perfis 
comportamentais. 

A secretária de Turis-

mo e Cultura, Maria das 
Graças Albaran, ressal-
tou a importância das 
palavras dessas empre-
endedoras para as mu-
lheres de Jaguariúna. 
“Cada uma delas deu ex-
celentes exemplos de que 
toda mulher pode ser o 
que ela quiser, basta que-
rer”, concluiu a secretá-
ria.

Mulheres empreendedoras inspiram as 
Jaguariunenses no 8 de março

O Villa Nassif goleou 
o União RC em parti-
da disputada no sába-
do, dia 4, pela segunda 
rodada da Seletiva do 
Amadorzão. O jogo ter-
minou em 7x1 e foi o 
que teve mais gols mar-
cados. 

O campeonato rea-
lizado pela Prefeitura, 

por meio da Secretaria 
de Juventude, Espor-
tes e Lazer, teve ainda 
outros seis jogos reali-
zados no campo do par-
que José Pires Junior, 
no Florianópolis.

No sábado o Inter 
empatou com o Vila Ma-
ranhão em 1X1 e o Buriti 
venceu o Celtic por 2X1. 

Já no domingo, dia 5, 
o Aliança B ganhou do 
PSG Imperial por 3X0 
e o Treze da Vila deixou 
a vitória escapar para o 
Roseira B e o placar fi-
cou em 2X0. 

O Cruzeiro também 
venceu o Beira Rio por 
1X0 e, fechando a roda-
da, o Pinheiros Junior 

perdeu para o PSG Ja-
guar por 1X0.

No próximo fim de 
semana será realizada a 
terceira rodada com jo-
gos no campo do parque 
José Pires Junior, no 
Florianópolis. Sábado, 
dia 11, será a partir das 
14h e domingo, dia 12, 
das 8h.

No dia 8 de março, 
Dia Internacional da 
Mulher, a Feira Notur-
na de Jaguariúna apre-

sentou o show de duas 
mulheres. A dupla serta-
neja Juliane Kato e Ga-
bbi Reis subiu ao palco 

levando música boa e 
diversão para os visitan-
tes. 

Realizada pela Pre-

feitura de Jaguariúna, a 
feira acontece toda quar-
ta-feira no parque Santa 
Maria, das 17h às 21h. A 

entrada é gratuita.
Além do show, quem 

foi até lá também pode 
comer deliciosas comi-

das, saborear bebidas, 
doces e ainda comprar 
legumes, frutas, artesa-
nato e muito mais. 

Seletiva do Amadorzão tem goleada

Dupla feminina de sertanejo é a atração da 
feira noturna no dia internacional da mulher
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De Holambra

A cota única e a pri-
meira parcela, para quem 
optar pelo pagamento 
fracionado, do Imposto 
Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU) e de outros 
tributos municipais de 
Holambra têm vencimen-
to previsto para dia 10 de 
março. Os documentos, 
cerca de 7.788, estão sen-
do distribuídos em sua 
totalidade no endereço 
cadastrado de correspon-
dência desde a segunda 

quinzena de fevereiro. O 
contribuinte que não re-
cebeu o carnê pode aces-
sá-lo por meio do Portal 
da Prefeitura, em www.
holambra.sp.gov.br. Basta 
localizar a aba “Serviços”. 
O não pagamento implica 
em 2% de multa e 1% de 
juros.

O contribuinte pode 
parcelar o tributo em até 
10 vezes, com a última 
mensalidade prevista para 
o dia 10 de dezembro de 
2023. Nesses casos, não 
há desconto sobre o valor 

do boleto.
De acordo com o eco-

nomista e diretor muni-
cipal de Finanças, Ro-
dolfo Silva Pinto, o valor 
do IPTU sofreu esse ano 
reajuste de 6,47% – equi-
valente à inflação dos úl-
timos 12 meses, segundo 
o Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Am-
plo (IPCA). A expectativa 
é que a arrecadação, em 
2023, seja de R$ 8,5 mi-
lhões. “Este é um impos-
to importantíssimo pois é 
uma das principais fontes 

de arrecadação da cidade. 
Vale ressaltar que, dife-
rentemente de outros, o 
valor pago fica integral-
mente no município, sen-
do revertido em benefícios 
para a cidade e para toda a 
população”, explicou.

Os locais credenciados 
para pagamento do IPTU 
e de outros tributos muni-
cipais, até a data de ven-
cimento, são as agências 
bancárias Sicredi, Sicoob, 
Banco do Brasil, Caixa 
Econômica Federal, Bra-
desco e Itaú.

IPTU: cota única com 10% de desconto vence 
em 10 de março

Da Redação

A Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) 
confirmou que não ha-
verá cobrança extra nas 
contas de luz em março, 
com a manutenção da 
Bandeira Verde. Apesar 
disso, a Neoenergia Elek-
tro chama a atenção para 
a necessidade de adoção 
de consumo consciente 
de energia elétrica no uso 
de aparelhos de ar-condi-
cionado, máquinas de la-

var e ferros de passar, por 
exemplo.

A concessionária lem-
bra que é possível redu-
zir ainda mais o valor da 
conta de luz. Além disso, 
o cliente contribui com 
o meio ambiente evitan-
do desperdícios com a 
adoção de pequenas mu-
danças de hábitos que o 
transformam em um con-
sumidor de energia elétri-
ca consciente.

É necessário observar 
a existência do Selo Pro-

cel na aquisição de novos 
equipamentos. O Selo é 
a garantia de que os pro-
dutos consomem menos 
energia elétrica.

Confira mais dicas de 
consumo consciente de 
energia elétrica:

 Ar-condicionado e 
ventilador

O recomendado é 
manter a temperatura 
do aparelho entre 23ºC e 
25ºC e programar o des-
ligamento automático 
durante a madrugada. A 
outra opção é adquirir 
aparelhos com a tecnolo-
gia Inverter, onde há me-
lhor uso do compressor. 
Outro detalhe importante 
é conferir se a manuten-
ção do aparelho está em 
dia e limpar filtros e saí-
das de ar a cada duas se-
manas.

As recomendações 
para quem vai comprar 
um ar-condicionado são 
de optar por modelos 
Split, que são mais efi-
cientes do que os de ja-
nela. Além disso, os que 

são dotados de tecnologia 
Inverter são até 60% mais 
econômicos por adota-
rem um sistema que não 
desliga completamente o 
compressor de ar duran-
te o uso, evitando picos 
de energia. É essencial 
identificar a capacidade 
mais adequada do apare-
lho para as características 
do ambiente. A instalação 
deve ser feita, preferen-
cialmente, em paralelo ao 
lado de maior dimensão 
do cômodo e no alto.

Após a refrigeração 
do espaço, o consumidor 
pode recorrer aos venti-
ladores de teto, que são 
mais econômicos, para 
circular o ar e manter o 
clima agradável. Quanto 
maior a velocidade, maior 
o consumo.

Chuveiro elétrico
Deve ser mantido des-

ligado ou na opção verão, 
que consome até 30% 
menos energia. Além dis-
so, deve-se tomar banhos 
rápidos, e desligar a água 
quando estiver ensabo-

ando. Por segurança, a 
orientação é sempre usar 
resistências originais, 
pois as inadequadas po-
dem elevar o consumo de 
energia e provocar sérios 
danos à instalação e ao 
chuveiro, causando risco 
de acidentes. A troca por 
aquecedor solar térmico é 
sempre recomendado.

Geladeiras
Para evitar o aumen-

to do consumo, deve-se 
verificar a borracha de 
vedação e evitar colocar 
alimentos quentes. Ou-
tra orientação é manter o 
aparelho a pelo menos 10 
centímetros de distância 
da parede, evitando que o 
calor aumente excessiva-
mente na parte traseira. 
Deve-se abrir a geladeira 
o mínimo de vezes possí-
vel.

 Iluminação natural e 
uso de LED

É importante manter 
janelas e cortinas abertas 
para utilizar a iluminação 
natural. Utilizar cores cla-

ras nas paredes e apagar 
as lâmpadas dos cômo-
dos desocupados, com 
exceção daquelas que 
contribuem com a segu-
rança também é impor-
tante. Quando precisar 
usar lâmpadas, escolher 
as de LED, que são cerca 
de 40% mais econômicas. 
O uso de lâmpadas LED 
traz uma série de benefí-
cios, além de gerar econo-
mia de energia.

Elas possuem maior 
vida útil, com duração 
de aproximadamente 25 
mil horas, enquanto as 
lâmpadas fluorescentes 
duram 15 mil horas. A 
tecnologia também causa 
menos impacto ambien-
tal. O LED não possui 
elementos tóxicos na sua 
composição, ao contrário 
das lâmpadas fluorescen-
tes, que possuem mercú-
rio, gerador de resíduos 
prejudiciais ao meio am-
biente quando essas são 
descartadas de maneira 
irregular em rios e ater-
ros.

Bandeira de energia em março é verde, sem 
valor extra na conta de luz

No dia 22 deste mês, 
a Prefeitura de Jaguari-
úna, por meio da Secre-
taria de Meio Ambiente, 
fará um mutirão para a 
atualização do Cadastro 
Ambiental Rural (CAR) 
dos produtores rurais da 
cidade. 

Das 8h às 16h, técni-
cos da Prefeitura junto 
com a Secretaria Esta-
dual do Meio Ambiente 
estarão na sede do De-
partamento de Agrope-
cuária para atender à 
demanda. 

A Secretaria ressalta 
que é necessário agen-
dar atendimento com 
antecedência pelo tele-
fone: (19) 3867-3073.

O CAR é um registro 
público eletrônico na-
cional, obrigatório para 
todos os imóveis rurais, 
que tem como objetivo 
integrar as informações 
ambientais das proprie-

dades para controle, 
monitoramento, pla-
nejamento ambiental e 
econômico e combate ao 
desmatamento.

A secretária de Meio 
Ambiente, Rita Berga-
masco, explica que a 
importância do cadas-
tro vai além de garantir 
a preservação do meio 
ambiente. “O cadastro 

dá mais segurança jurí-
dica ao produtor e ga-
rante a ele, por exemplo, 
acesso a crédito agrícola, 
com limite maior e taxas 
de juros menores”, con-
cluiu a secretária. 

O Departamento de 
Agropecuária e Meio 
Ambiente fica na Rua 
Hilda David Dal’Bó, s/n, 
Guedes.

Prefeitura realiza mutirão para regularização 
de propriedades rurais


